

# La Mañana

JUEVES 30 DE MARZO  
DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL** José Carlos Azcárraga Andrade, presidente saliente del Consejo de la Comunicación  
**LÓPEZ OBRADOR,** Francisco Casanueva Pérez, presidente entrante del Consejo de la Comunicación  
PRESIDENTE

### CONSEJO DE LA COMUNICACIÓN

1. Al iniciar la conferencia matutina, se realizó la ceremonia de cambio de la presidencia del Consejo de la Comunicación, siendo Francisco Casanova Pérez quien asumió el cargo.
2. José Carlos Azcárraga, destacó las acciones realizadas durante la pandemia de COVID-19 para prevenir los contagios, promover la vacunación y la participación de los niños en las clases a distancia; detalló que, en redes sociales han llegado a más de 60 millones de personas; han realizado más de 500 conferencias, sumando la actividad de 220 mil embajadores.
3. Francisco Casanueva destacó la "gran apertura" del presidente por atender y construir acuerdos con el sector empresarial y la industria de la comunicación; reconoció que, hay retos económicos, sociales y ambientales, por lo que le ofreció trabajar en conjunto para tener acciones en favor de la sociedad. Adelantó que, durante su gestión, el Consejo colaborará con la Estrategia Nacional para la Prevención de Adicciones, a través del programa "Juntos por la Paz" y la campaña "No está chido", para evitar el consumo de alcohol y tabaco en menores de edad; así como, en colaboración con el Gobierno de la Ciudad de México, el Consejo de la Comunicación y la CIRT impulsarán la campaña "Hoy Sí", encaminada a promover el cuidado del Agua.
4. El presidente agradeció al Consejo de la Comunicación por su papel durante la pandemia de COVID-19; aseguró que el Consejo está ayudando para seguir informando a la población y hacer conciencia en la gente; resaltó que, una de sus preocupaciones es reducir el consumo de drogas; dijo que si se logra que no se incremente el consumo se van a salvar muchas vidas y bajará el número de homicidios. Insistió que en Guanajuato hay más consumo de drogas, por lo que propuso al Consejo realizar una campaña en radio y televisión para generar conciencia sobre el daño que causan las drogas.

### ECONOMÍA

1. El presidente aseguró que se está viendo que habrá un crecimiento económico, porque está llegando mucha inversión foránea y no se ve que se presente una crisis; destacó que, se está resistiendo a la inflación y a una quiebra de bancos. Informó que en marzo de 2023 hubo 21,760,820 trabajadores registrados en el IMSS, lo que representa un récord histórico, al igual que el salario promedio de estos trabajadores alcanzó los 15,969 pesos mensuales; destacó que, el peso mexicano es la moneda que más se ha fortalecido en el mundo; ha ganado 8.6% de su valor frente al dólar desde que comenzó su Gobierno.

Expuso que en 2022 se recibieron 59,510 mdd de remesas, pero en 2023 se rebasarán los 60 mil mdd; resaltó que, sólo en el primer bimestre del año se han recibido 8,746 mdd, 12% más que en el primer bimestre de 2022. Asimismo, refirió que el año pasado se recibieron

35,292 mdd de inversión extranjera y el PIB creció 3.1%, por lo que se espera que en 2023 crezca 3.5%; la inflación, dijo es otra preocupación que ya se está atendiendo, expuso que en febrero de 2023 fue de 7.6%, que es una disminución.

Destacó que los aumentos al salario mínimo durante su administración han sido por acuerdo con el sector empresarial, derrumbando el mito de que el aumento del salario mínimo iba a aumentar la inflación; dijo que a febrero de 2023, la Bolsa Mexicana de Valores tuvo un incremento del 26% e informó que en lo que va de su Gobierno no se ha solicitado deuda adicional.

Refirió que la capacidad adquisitiva con el salario mínimo ha aumentado desde que comenzó su administración; ejemplificó diciendo que ahora es posible comprar con este salario 5 kg de frijol, 4.7 kg de huevo y 10 kg de tortilla. Indicó que las reservas internacionales de BANXICO aumentaron 16.2% en marzo de 2023, por lo que rondan los 201 mil mdd; así como, el precio del petróleo ha aumentado 14.17%, por lo que la gasolina magna ha bajado su precio en 7.7% y la premium 5.6%.

## SEGURIDAD

1. El mandatario destacó que en febrero de 2023 los delitos del fuero federal disminuyeron 29.9%, con respecto al inicio de la administración; mostró una gráfica comparativa de homicidios por sexenio; dijo que desde el 2019 al 2022, han bajado 11.6% a diferencia de sexenios anteriores que se incrementaron.

## BIENESTAR

1. El mandatario informó que los programas del Bienestar llegan a 30 millones, de los 36 millones de familias en el país; ejemplificó diciendo que la pensión para Adultos Mayores es universal, así como las becas para la Educación Media Superior.

## PODER JUDICIAL

1. El presidente reiteró la necesidad de que el Poder Judicial realice una reforma a su interior; explicó que tanto en el Poder Ejecutivo y en el Legislativo se ha avanzado en la lucha contra la corrupción; aseguró que ya desaparecieron los "moches". Expresó que el Poder Judicial requiere renovarse, afirmó que es un asunto complejo porque es un problema estructural, no son los jueces, magistrados y ministros, sino también es la abogacía, los abogados, la formación y la educación.

## DATO ADICIONAL

Adelantó que hoy a las 15:00 hrs, Rosa Icela Rodríguez volverá a informar sobre el incendio ocurrido en instalaciones del INM en Ciudad Juárez; reveló que habló con el titular de la FGR para pedirle que no haya ningún tipo de consideración más que el de hacer justicia.

## FRASE DEL DÍA

Al mencionar al ministro Javier Laynez, quien suspendió la aplicación del Plan B electoral, el mandatario expresó:  
"Que una gente que no es electa por el pueblo suspenda una ley, ya se pueden imaginar lo que eso implica, ese señor abusando del poder".